



## 後期学校評価について

熊谷市立奈良中学校長 松永 哲

後期学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。集計・分析結果は以下のとおりです。

### <生徒アンケートより>

- 授業、学校行事、部活動、清掃への積極的な取組がすべて95%を越えている。学校生活に意欲をもって取り組むことができている生徒がほとんどである。
- テレビ・ゲーム・スマホなど、メディアとの接触時間を減らしている生徒が増えている。
- 朝食、あいさつ・返事、感謝・謝罪など、基本的な生活習慣が身についていると考えている。

### <保護者アンケートより>

- 前期も高い評価をいただいたが、多くの項目で後期はそれをさらに上回る評価をいただいた。
- ルールやマナー、服装、人権の大切さなど、生徒の規範意識が育っていると考えている。
- 「家庭・地域と連携している」が98%、「よく情報提供をしている」が100%と高評価。PTA・地域行事への積極的な参加ありがとうございます。ホームページには今年1年で約3,000件の記事、10,000枚を越える写真をあげています。学校からも情報共有、情報発信に努めてまいります。

### <共通>

- 家庭学習に積極的に取り組むが、生徒・保護者とも大きく改善。引き続き見届けをお願いします。

### <課題>

- 交通ルール（飛びだし、並列）に関するご意見を複数いただきました。大きなケガには至っていませんが、本校でも登下校時の交通事故が発生しています。生命に関わる重要なことです。ルールをしっかりと守るよう、ご家庭でもお声がけください。

今年度も、学校に多くのご協力・ご支援いただきましたことに感謝申し上げます。3年生は高校進学後も見据え、1・2年生は新年度に向か、新たな目標をもってがんばれるよう取り組んでまいります。

### アンケート結果【肯定的な回答（あてはまる・ややあてはまる）を選択した割合】

※比較は前期との差

	<生徒>質問内容	肯定的 回答	比 較
1	学校が楽しい	91%	+2
2	時間を守る	95%	-1
3	整理整頓ができる	88%	-1
4	挨拶を進んで行う	93%	-2
5	授業に意欲的に取り組む	95%	+3
6	授業内容を理解している	89%	-3
7	家庭学習に進んで取り組む	81%	+8
8	学校行事に積極的に取り組む	98%	+8
9	部活動に積極的に取り組む	98%	+7
10	清掃に意欲的に取り組む	97%	+3
11	朝読書に意欲的に取り組む	94%	+9
12	決めたことをやり遂げる	92%	+1
13	失敗を恐れないで挑戦する	84%	+6
14	朝食を毎日食べる	98%	+1
15	元気よく返事をする。	95%	+5
16	ありがとう等が言える	98%	-1
17	友達がたくさんいる	91%	+5
18	テレビの時間を減らしている	88%	+3
19	ゲームの時間を減らしている	83%	+5
20	スマホ等の時間を減らしている	67%	+6

	<保護者>質問内容	肯定的 回答	比 較
1	お子さんは喜んで登校している	88%	+5
2	お子さんは登下校の時刻などを守る	97%	+2
3	お子さんは朝ご飯を食べている	93%	+6
4	お子さんは授業に意欲的に取り組んでいる	87%	+3
5	お子さんは家庭学習にしっかり取り組む	77%	+8
6	お子さんは部活動に熱心に取り組む	95%	+3
7	学校行事は効果を上げている	99%	0
8	学校は保護者の相談等に適切に対応している	95%	+1
9	学校は教育環境が整備されている	98%	+2
10	学校はよく情報提供をしている	100%	+2
11	学校は家庭・PTA等と連携している	98%	+2
12	生徒は頭髪・服装等適切である	97%	0
13	生徒はマナーやルールを身につけています	97%	+2
14	生徒は生命や人権の大切さ等が身についている	98%	+2

### <ご意見>

- ・交通ルール（飛び出し、並列等）、部活用具の重さ、生徒のあいさつ、先生の話し方についてのご意見をいただきました。さらなる改善に努めてまいります。

## 第3回資源回収へのご協力ありがとうございました（2/1）

今年度最後となる資源回収を実施しました。1年生が初めての回収作業でしたが、終わった後には「楽しかった」「あつという間だった」といった感想が聞かれました。積極的に取り組んでくれました。

地域・PTAの皆様には今回も多大なる資源の提供、回収作業への協力を感謝申し上げます。収益は119,700円でした。小学校とともに大切に活用いたします。



## くまなびスクール閉校式（2/4）

4日（水）に、くまなびスクールの閉校式を行いました。今年度は15名（1年・4人、2年・9人、3年・2人）が参加しました。毎回2時間弱の学習時間を上手に使い、提出物のワークを仕上げたり、塾の宿題に取り組んだりと、上手に時間を使って取り組んでいました。家庭ではスマホやゲーム等に気をとられがちですが、ここであれば講師の先生もあり、勉強に集中することができます。来年度、多くの生徒の参加を待っています。来年度も水曜日の15:40～17:40、年15回程度開催予定です。



## 高校説明会…12校にお越しいただきました（2/5）

5日（木）に、12校の高校にお越しいただき、高校説明会を実施しました。今年度は、これまでの2年生生徒・保護者に加え、1年生生徒も参加しました。各高校の先生からは、学校の特徴や進路について熱心にお話をしていただきました。生徒も引き込まれるように聞き入っていました。

進路選択は中学生にとって関心が高いことです。自分がやってみたいこと、将来の夢などを考え、情報を集めながら自分の志望校を決めていきましょう。



### <お越しいただいた高校>

熊谷高校、熊谷女子高校、熊谷西高校、熊谷商業高校、熊谷工業高校、熊谷農業高校、妻沼高校  
本庄高校、深谷第一高校、本庄第一高校、本庄東高校、正智深谷高校

## 実力テスト実施…学習方法の改善を！（2/9）

9日（月）に1、2年生が年に1回の実力テストを実施しました。初めてとなる1年生は、テスト以上に事前の志望校選びに頭を悩ませていました。テスト後の感想では「思っていたよりできた・簡単だった」という感想も聞かれました。学校評価のアンケートから、授業に真剣に取り組んでいること、家庭学習が根付いてきたことなどが理由だと思います。今回のテスト結果をもとに、自分自身の進路について改めて考えるとともに、苦手な教科・分野を見つけ、来年度に向けて学習法を改善していきましょう。



## 第3回学校運営協議会・民生児童委員会（2/16）

16日（月）に学校運営協議会と民生児童委員会を開催しました。今年度の小中学校の取組の報告をするとともに、委員からは成果と課題へのご意見、地域の声についてお話をいただきました。地域の皆様からの日常的なご支援に改めて感謝いたします。一方で生徒数の減少、それに伴う学級数・教員数の減少が大きな課題です。引き続き地域・保護者のみなさんと協力しながら、魅力ある学校づくりを進めてまいります。



### <3月の予定>

1日（日）アルミ缶回収	11日（水）3年給食最終日、専門委員会
3日（火）公立高校入試追検査、三送会準備	13日（金）修了式（3年）、卒業式準備
性教育講演会（3年）	16日（月）卒業式
OBL（1・2年）	17日（火）3年臨時休業日（～3/26）
4日（水）3年生を送る会、5時間授業	23日（月）期末短縮、5時間授業
5日（木）全校朝会（表彰）	給食最終日、ワックス掛け
6日（金）公立高校入試発表	24日（火）給食なし（～3/26）、3時間授業
9日（月）清掃重点週間（～3/20）	25日（水）3時間授業
10日（火）卒業式予行	26日（木）修了式、学年集会、3時間授業